

LES FICHES PRATIQUES DE HAUTE-GARONNE NUMÉRIQUE

Les raccordements complexes



Le déploiement de la fibre optique en Haute-Garonne, comme partout en France, se heurte à une problématique majeure : celle des raccordements dits complexes.

Ces situations, estimées à environ 3000 cas pour notre département, étaient prévisibles et intégrées dans la Délégation de Service Public (DSP) signé avec Altitude et Fibre 31.

Cependant, le groupe, invoquant des débats nationaux, rechigne à honorer ses engagements, laissant les administrés concernés dans l'attente depuis plusieurs mois. Cette situation devient d'autant plus critique avec l'approche de la fermeture du réseau cuivre.

Qu'est-ce qu'un raccordement complexe ?

Les raccordements complexes sont caractérisés par l'absence d'infrastructures nécessaires au déploiement de la fibre, comme, dans de nombreux cas, observé dans certains secteurs où le câble cuivre a été posé en pleine terre, une méthode inapplicable pour la fibre optique.

Contexte et tensions autour des raccordements complexes

Revenant sur les termes de son contrat Fibre 31 refuse de financer les infrastructures requises, telles que la pose de poteaux, bloquant ainsi l'avancement des travaux.

Cette position, réaffirmé lors du dernier Comité de pilotage, a été fermement contestée par Victor Denouvion et les élus syndicaux.

Dans le même temps Haute-Garonne Numérique a alerté à de nombreuses reprises l'Etat, comme l'AVICCA et les autres organismes publics organisant le déploiement de la fibre optique, afin qu'une solution nationale impliquant un partage des coûts entre tous les acteurs concernés (opérateurs d'infrastructure, opérateurs commerciaux, partenaires publics) soit négocié puis mise en œuvre.

Perspectives pour le futur du déploiement

Aujourd'hui, le risque est grand de voir émerger, dans chaque canton de notre zone d'intervention une opposition significative, focalisée uniquement sur les difficultés restantes, au détriment des progrès déjà accomplis.

Par ailleurs, le contexte réglementaire et financier autour du déploiement de la fibre optique en France connaît des turbulences. L'annonce d'une enveloppe de 150 millions d'euros pour soutenir le déploiement en zones complexes avait suscité l'espoir. Cependant, les récentes coupes budgétaires annoncées par le gouvernement menacent directement l'ambition de couvrir l'ensemble du territoire d'ici 2025. Ces réductions de budget ont provoqué une vive réaction parmi les opérateurs et les collectivités, qui y voient un risque majeur pour l'aménagement numérique du territoire.



HAUTE-GARONNE
NUMÉRIQUE

www.hautegaronnenumérique.fr - contact@hautegaronnenumérique.fr



@hautegaronnenumérique



Haute-Garonne Numérique



Haute-Garonne Numérique



@hgnumerique